

Le pari de la francophonie



photo Anna Güessel

Jean-François COPÉ

Le Forum Francophone des Affaires, que préside mon ami Stève Gentili, représente pour vous un espace privilégié de rencontres, d'échanges et de discussions. Personne ne mesure autant que les entrepreneurs combien la francophonie est importante : 10 % de la population mondiale et plus de 50 pays qui réalisent 18 % des échanges commerciaux internationaux.

Vous démontrez chaque jour que la création de richesses est plus facile lorsqu'on partage la même langue, un certain mode de pensée. Dans un contexte où les distances ne sont plus une entrave au commerce, vous montrez qu'un système globalisé est plus efficace lorsqu'on y possède des repères. Vous affirmez ici qu'attacher de l'importance à ces références communes ne dessert pas les intérêts de chacun mais au contraire les rapproche.

J'ai toujours souligné que l'action de l'État ne devait pas se substituer à l'initiative personnelle mais au contraire l'encourager. Je rends donc hommage à vos différentes initiatives car le dynamisme de votre rassemblement est un témoin actif de la vivacité de la communauté francophone, de son attractivité et de son ouverture.

Grâce à vous, les valeurs de solidarité et d'humanisme de nos différentes cultures se conjuguent aujourd'hui un peu plus avec développement et croissance. Le réseau qui se tisse ici t é m o i g n e que le passé n'est pas seulement ce qui nous rapproche, mais qu'il est également ce qui construit notre futur.

Jean-François COPÉ
*Ministre délégué au Budget et à la Réforme de l'Etat,
Porte-parole du Gouvernement*